



HOMÉLIE 170

8 dec. 2016

Summa culé
Conception

Vc 1, 26-38

Sainte Marie
Mère de Dieu, prie pour nous
pauvres pécheurs.

Depuis toujours l'Eglise a célébré
la maternité de Marie et a reconnu
en elle la "Nouvelle Eve".

La solennité de l'Immaculé Conception
ne va pas sans poser quelques questions.

Le mystère que nous célébrons 2
aujourd'hui est lié à la maternité
divine tout comme le mystère de
(l')Assomption. Ce n'est pas une réali-
té "biologique" que nous célébrons mais
bien et bien un "mystère spirituel".

En son Immaculé Conception, Marie
est l'image de l'Eglise que nous formons
(Eglise Corps du Christ, l'assemblée
des croyants). Relisons ce qu'écrivait
Saint Paul aux chrétiens de Rome :
"Notre corps forme un tout et pourtant
nous avons plusieurs membres de même
dans le Christ tous, tant que nous
formons nous formons un seul corps."

Le parallèle esquisse
entre Eve et Marie par la lecture de
ces textes, n'autorise pas une oppo-

gition entre l'une et l'autre mais —
il préfère plutôt une contemplation
une halte spirituelle afin de recevoir
grâce pour l'amour de Dieu qui va être
le maître de l'une jusqu'à l'autre.

Dieu a-t-il grâce ?

Marié est la Nouvelle Eve elle témoigne
pour nous de l'amour infini de Dieu.
Aujourd'hui nous sommes si souvent
(expérience du mal) et de la douleur
que nous nous demandons parfois si nous
sommes du côté de Dieu ou du côté de
Marié. L'homme est blessé et "la
meilleure arme au talon" de tant de ma-
nières mais l'humanité reste faite par
Dieu et pour Dieu. Nous avons tous
la vocation à la vie divine nous sommes
appelés par Dieu. Avec Marié nous

sommes aimés de Dieu nous —
sommes entre les mains de Dieu.

) Les mots de Lange "Je te
salue" ou "Rejoisis-toi Marie consacrée
de grâce" l'invitent à la joie et associent
son nom à la grâce qu'il lui annonce.
Sans doute cet Marié déjà dans cette
grâce sans le savoir. La nouvelle "Le
Seigneur est avec toi" la bouleverse dit
l'évangile car elle se demande ce que cela
signifie. Elle apprend en cet instant
dans sa propre chair et sa propre his-
toire ce don qu'elle ignorait et qui
est déjà là. C'est la vérité d'elle-même
qui lui est ainsi révélée vérité d'un
lien d'amour. Face à cette disruption de
l'inconnu en elle son questionnement et
son trouble sont bien compréhensibles.
Lange ajoute : Sois sans crainte

Marié car tu as trouvé grâce auprès —⁵
de Dieu." La crainte et la grâce ...
La crainte signale souvent quelque chose
du désir inconnu qui est à l'œuvre.
La jeune fille voit la vie réinterprétée et
l'histoire (qu'elle a engagée avec Joseph)
pour laquelle une famille recevait une tout
autre partée. Elle va se marier et désirer
sans doute donner la vie et voilà qu'elle
découvre que la vérité qui soutient ses
projets est orientée vers le désir de Dieu
son Seigneur.) Evangile nous en-
traîne vers la racine cachée des choses
(à où se joue la vérité de ce qui
l'on met en œuvre au monde).

Le dernier mot de
(Evangile revient à Marie. C'est
celui du consentement et de l'accueil:
"Voici la servante du Seigneur;

que tout ce passe pour moi
selon ta parole."⁶) Le désir de
Marie se coulera dans les mots de
l'ange. Elle prend la seule place qui
lui convient sous l'Esprit saint et
sous l'ombre de la puissance du Très-
Haut au service d'un désir qui lui
échappe et en même temps la touche.
Cette acceptation prononcée, l'ange
la quitte.¹¹

Voilà quelque chose de l'origine est
péculier annoncé. L'ordre des choses
terrestres va être complètement ré-
orienté ...